

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma de Mallorca: Martes 16 de Julio de 1912.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Barceloné, 32.—Teléfono n.º 6

En favor del turismo

Días pasados dimos cuenta a nuestros lectores de que la Sociedad Fomento del Turismo había acordado practicar gestiones cerca de la dirección de la compañía Ferrocarril de Sóller para establecer un servicio regular y constante de viajes al pueblo de Deyá, en combinación con el tren.

Celebramos que la idea, recogida por uno de nuestros compañeros de redacción en una conversación particular entre un número reducido de amigos y hecha pública en nuestras columnas, haya caído en terreno tan fértil y abonado como el Fomento del Turismo; puesto que ello constituye una garantía de que no tardará en germinar, florecer y dar fruto abundante.

Y a que el asunto ocupa la atención de las dos entidades antes nombradas, el Fomento del Turismo y la Compañía Ferrocarril de Sóller, se nos permitieron un breve comentario sobre la misma.

Hasta el presente sólo se ha tratado y se tiene en estudio, que sepamos, de proporcionar a los viajeros, que se trasladan en tren a Sóller, un medio fácil y cómodo de visitar el pintoresco pueblo de Deyá gozando de los hermosos puntos de vista que el trayecto ofrece, estando de regreso en la primera de dichas poblaciones con la oportunidad necesaria para poder regresar a Palma por el tren el mismo día de la salida, lo cual seguramente no ha de ofrecer dificultades de importancia. El viaje de Sóller a Deyá y viceversa supone el recorrido de unos dieciocho kilómetros de carretera buena aunque accidentada, que podrá salvarse en pocas horas mediante un buen servicio de carruajes.

Esta excursión tiene, sin embargo, un inconveniente para los turistas, si se tiene en cuenta el empeño con que procuran éstos, ver el mayor número de cosas nuevas en el menor tiempo posible. Realizándola en la forma indicada, el turista invierte en ella un día completo recorriendo dos veces exactamente el mismo camino y ofreciéndose a su contemplación repetidos los mismos puntos de vista, que aun cuando bien merecen los honores de la repetición y puede suponerse que no le cansarán, le roban un tiempo que seguramente preferiría invertir en la contemplación de otros nuevos.

El inconveniente de que se trata tiene, en nuestro concepto, fácil remedio, sólo con modificar el itinerario.

Fiense nuestros lectores que de Deyá hasta Sóller nueve kilómetros, y de Palma veinticuatro, por Valldemosa. Si el viajero, que desde Sóller ha llegado a Deyá, en vez de volver sobre sus propios pasos para regresar al punto de partida, se dirigiera a Palma por Valldemosa, tendría que recorrer 24 kilómetros, pero en cambio se ahorraría los 9 kilómetros que separan Deyá de Sóller y los cinco cuartos de hora de ferrocarril para trasladarse desde esta última población a Palma.

Convenimos sin dificultad en que la ruta que proponemos, es decir, el regreso a Palma por Valldemosa desde Deyá significa una o dos horas más de carruaje y menos comodidad para el viajero; pero le permite hacer la excursión en una sola jornada, sin sobrada fatiga, pues no eran pocos los que la hacían en la misma forma toda en carruaje, antes de construirse la vía férrea; y le proporciona la gran ventaja de saborear constantemente impresiones nuevas a cual más sorprendente y agradable. Si atrayente es el panorama que se ofrece a la vista durante el trayecto entre Palma y Deyá por Buñola y Sóller, no lo es menos el que puede contemplarse desde Deyá a Palma por Valldemosa. Y la ventaja es mucho mayor si se tiene en cuenta que el via-

jero no sólo podrá extasiarse ante las bellezas naturales que sucesivamente se desarrollarán a su vista sino que además le quedará tiempo para poder admirar bastante de lo mucho que la pródiga e inteligente labor del Archiduque Luis Salvador ha acumulado, debido al arte humano, en sus vastas y magníficas posesiones de Miramar y las preciosas reliquias artísticas que los cartujos legaron a la posteridad en el templo de su convento en Valldemosa.

Todos los que hemos tenido ocasión y curiosidad de observar las costumbres de los turistas, hemos notado que la mayor parte de los que llegan a esta capital permanecen muy poco tiempo en ella, no por falta de deseo de verlo todo, sino porque la forma en que tienen distribuido su itinerario no les permite otra cosa. Muchos se limitan a recorrer las principales calles y contemplar las obras artísticas o monumentales que encuentran al paso o les indican sus guías, otros se permiten llegar hasta el castillo de Bellver, y otros destinan un día a visitar algo de lo que se les ha recomendado como notable de la isla. Quien se dirige a Trinidad, quien escoge las cuevas de Manacor, quien prefiere Sóller, etcétera. Son muy raros los que disponiendo de más tiempo ven varias de esas cosas.

De modo que, manteniéndose los turistas fieles a sus costumbres, y combinándose la excursión a Deyá en la forma primeramente indicada, los que dediquen un día a admirar las bellezas naturales dispersas por diferentes puntos de la isla, habrán de conformarse con Sóller y Deyá, cuando, sin prolongar su permanencia en Mallorca ni aumentar sensiblemente el gasto ni las fatigas, podrían ver además Trinidad y Valldemosa, efectuando el viaje en la forma que proponemos.

Suponiendo que en definitiva se optara por esta forma, resultarían de ella favorecidos, como queda demostrado, los turistas, y por consiguiente los intereses generales del país, estando ya por todos admitido que el turismo es una fuente de riqueza para los países que saben aprovecharlo. Tal vez haya quien abigue el temor deque el regreso a Palma por Valldemosa, perjudique los intereses de la compañía del Ferrocarril de Sóller, puesto que dejaría de cobrar los pasajes de retorno de los viajeros que así lo hicieran. Sin embargo, consideramos absolutamente infundado ese temor, pues si bien es cierto que éstos no pagarían el pasaje de vuelta, no lo es menos que en la otra forma dejarían de pagarlo de ida y vuelta todos los que, puestos en el caso de elegir entre Sóller y Trinidad, se decidieran por este último punto. Hay que suponer que serán muchos los que así lo hagan: por la fuerza de la costumbre y porque realmente el viaje a Trinidad no sólo satisface a los que gustan de ver hermosas campañas y admirables panoramas, sino además a los aficionados a la arqueología y a los artistas en general.

Nos parece cosa fuera de duda que si se estableciera un servicio regular de carruajes entre Palma y Sóller por Valldemosa, que tuviera las condiciones apetecibles de comodidad y limpieza, podría sostenerse y tener vida propia sin necesidad de recargar demasiado el precio del pasaje; pues la mayor parte de las veces tendría retorno, ya que puede suponerse que al paso que unos al salir de Palma irían directamente a Sóller en ferrocarril, otros invertirían el orden del viaje y tomarían el carruaje para ir antes a Valldemosa.

— **Variedades** —
CONSUMO DE PESCADO
Ningún pueblo del mundo hace tanto consumo de pescado como los japoneses. En el imperio del Sol Naciente sólo

los ricos acostumbran a comer carne, y esto en muy pequeña cantidad—el japonés es muy sobrio—y no todos los días.

LA POLICIA
Cuando se habla de buenos policías, se mencionan con elogio extraordinario los detectives ingleses. Sin embargo, según una revista londinense, en Londres se pierden anualmente, o por mejor decir, desaparecen unas 800 personas, por término medio, sin que se vuelva a saber una palabra de ellas.
Oh, la policía inglesa!

Para obtener media arroba de aceite de hígado de bacalao, hacen falta, por término medio, cien hígados.

La ballena y el elefante son los dos únicos animales cuyo cerebro pesa más que el del hombre.

Y ya que hablamos de animales. Las ovejas que se crían en las Islas Barbadas, carecen de lana, pero en cambio—esto no será lógico, pero verdad, sí—son excelentes para la procreación en los climas cálidos.

Centella.
DE LA HISTORIA DE MALLORCA

Castillo de Santuari

Sirvió un tiempo de objeto geomántico a las mallorquines, oyes temores pánicos tan ridículos como supersticiosos se oponían antes a su contemplación y examen. Es el Alcazar es un *ambas* muy parecido a los de Givación y Dou-Catabad en la India, al de San Salvador en el Congo, y al de Gesheben en la Abisinia que se hizo tan memorable en la historia egipcia por haber servido de cárcel de los miembros de la familia real. Sus alicenas amegrecidas y medio arruinadas, sus elevados torreones de figura orbicular y de un entalle delicadísimo, su agitado y cantado homenaje, su espacioso glásis que ocupa una extensión de seis cuartadas, todo este conjunto de admiración y sorpresa son reliquias que han respetado los siglos.

Desde Santuari se descubre todo el acantilado marítimo de Felang y Santany que comprende los puertos de Colom, Perat y Calangua puertos famosos y muy frecuentados cuando a incursiones vandálicas, de cuya obstinada defensa se acuerdan aún las ancianas ruinas de este castillo.

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal especial)
Día 15, seis tarde.

Historia de la luz y del alumbrado
Convocados por el Presidente de la Cámara de Comercio se han reunido representantes de Sociedades económicas y periódicos locales para oír de labios del exalcalde señor Milá y Pi el enunciado de un proyecto para celebrar una exposición que consistiría en la «Historia de la luz y del alumbrado».

Esto, dijo el señor Milá, daría lugar a una gran manifestación de progreso que consistiría en una ampliación de la Fiesta de la luz, celebrada en París durante una de las últimas exposiciones.

A esta manifestación podrían contribuir las entidades oficiales y particulares con sus propios medios, así como los vecinos y establecimientos por medio de concursos de ideas en sus diversas manifestaciones industriales y artísticas.

El complemento podrían hacerlo los alrededores de Barcelona y sus montañas, donde se instalarían edificaciones de diferentes épocas, desde las primitivas, con alumbrado propio, formándose con ello la parte histórica, pasando por las épocas fenicia, celtibérica, romana, etc., hasta llegar a la iluminación por pebeteros, bujías, petróleo, gas, incandescencia, acetileno y electricidad con la que pueden hacerse centenares de combinaciones, y en cuyas manifestaciones pueden lucir la industria y el arte. Y finalmente completaría el cuadro la parte marítima.

El señor Milá cree que esta exposición podría llevarse a cabo dentro de un par de años, necesarios para organizarla con ex-

to, a fin de que Barcelona resulte un *ascua de fuego* artística y sea durante el tiempo que dure la exposición, un verdadero atractivo para los forasteros.

La idea fue acogida con gran entusiasmo.

LA INFANTA ISABEL
Entusiasta acogida se dispuso ayer a la Infanta doña Isabel. En Sarriá fué recibida por las primeras autoridades.

En el Paseo de Elisenda de Moncada, en el de la Bonanova, en las Avenidas del Tibidabo, Paseo de la Diputación calle Mayor y Paseo de Gracia, la concurrencia era extraordinaria, figurando lo más notable de la buena sociedad catalana. La Infanta fué victoriosa frente al «Hotel Colón» donde se hospedó. Una compañía de Infantería con bandera y música le tributó honores. Fué revista por doña Isabel acompañada por el Capitán general señor Weyler, el general de Estado Mayor don José Zabala y el ayudante de S. E. el capitán señor Gralla.

S. A. invitó a cenar a las primeras autoridades y señores conde de Lavern, Bertrán y Musitu y marqués de Villanueva y Geltrú.

Por la noche la Infanta visitó el cine Salón Cataluña, pasó por las Ramblas, regresando luego al Hotel.

Hoy a las diez se ha cantado un Te Deum en la Catedral y a las doce ha habido recepción en el Ayuntamiento. A la hora que escribo se está celebrando la fiesta náutica organizada por el «Real Club de Barcelona».

Mitín anticarlista
En el celebrado en Granollers, organizado por elementos liberales, ha ocurrido el siguiente hecho, según el telegrama que reproduzco del Alcalde de aquella población al señor Gobernador civil:

«Tren línea San Juan 2045 llegado a esta un grupo de diez o doce forasteros carlistas penetraron local celebrándose mitin ocupando palcos procelos y momentos después de insular actos protestaron palabras orador insultando y haciendo descargas revolveres contra público plateas resultando un muerto y tres heridos, uno grave y dos leves, siendo auxiliados por la Cruz Roja y conducidos ambos hospital sin poder precisar de otros. Hay varios detenidos a disposición juzgado instrucción. Desalojado local parece reina tranquilidad».

Comerciales
En esta plaza se cotizan los siguientes artículos:

Canela.—Ceylán 0000, a 6'00 pesetas kilo; idem 000, a 5'07; idem 0, a 5'75; idem núm. 1, a 5'50; idem núm. 2, a 5'25; idem núm. 3, a 5'12; rasuras, a 2'53.
Aceites.—De oliva.—Andaluz superior, de 117 a 119; idem corriente, de 114 a 116; Tortosa finos, de 131 a 133; Aragón, de 150 a 154; Lérida, de 118 a 119; Urgel, de 130 a 134; Ampurdán, de 115 a 117; Mallorca según clase, de 113 a 120.
De orujo.—De color verde 1, a 75; 2, a 65; amarillo 1, a 77; idem 2, a 67; obscuro, a 60.
De coco.—Blanco (con envase), a 116; cochin, a 126; palma, a 125.
Todo pesetas los 100 kilos.

Harinas.—La Junta Sindical del Colegio de Corredores Reales de esta plaza cotiza en pesetas los 100 kilos, sin derecho de consumos (elaboración por cilindros) como sigue:
Extra blanca núm. 1, de 36'05 a 37'85; superfin blanca núm. 2, de 34'25 a 34'35; núm. 3, de 31'25 a 32'4; núm. 4, de 22'50 a 23'32; segundas, de 20'83 a 21'66; terceras, de 16'66 a 18'33; cuartas, de 18'33 a 19'16.
Extra fuerza núm. 1, de 46'87 a 48'07; superfin fuerza núm. 2, de 43'26 a 45'67; número 3, de 94'85 a 36'05; núm. 4, de 20'41 a 21'66; segundas, de 20'00 a 20'83; terceras, de 16'66 a 17'50; cuartas, de 15'00 a 15'83.

Las almendras de Mallorca: escogida a 285 y corriente a 270.
Las algarrobas de Ibiza de 15'77 a 16'09 y de Mallorca de 15'17 a 15'47.
Habichuelas de Mallorca de 49 a 50.
Todos pesetas los 100 Kgs.

Del mar
Ha sido aprobado el estado de arqueo del vapor «Santa Ana», de Palma de Mallorca.

—Hoy ha bajado del dique limpio de fondos el cañonero «Nueva España».
—Se hallan adelantados los trabajos de reparación del vapor «Salvador» de la Arrendataria.
—El cónsul general de Italia en esta plaza ha remitido al comandante de marina de

esta provincia la partida de defunción del pasajero fallecido a bordo del vapor «Regina Elena» el día 9 del corriente, Miguel Vidal, natural de Santany (Mallorca), así como la maleda de su pertenencia con el inventario de los objetos que contiene.

L. P.

La cocina

DULCE DE TOMATE

Un kilo y medio de tomates rojos, maduros pelados, sin agua ni simientes, 300 gramos de azúcar piedra, una copa de vino blanco. Póngase al fuego regular. Cocimiento, tres cuartos de hora, cuidando de remover el fondo del perol con una espátula, para que no agarre. Se retira, y al bote. Es preferible utilizar un perol de cobre nada de utensilios esmaltados.

LA MIREPUA

La «Mirepuia» o Mirepuá, como traducen algunos cocineros españoles, es un compuesto de legumbres que sirve de base a muchos guisos.

La Mirepuá, fina u ordinaria, se confecciona de la siguiente manera: Córtese a dados grosso modo o finos, una zanahoria, una cebolla, que se echan en una cazuela con un poco de manteca de cerdo o de aceite quemado, acompañese con rama de tomillo, hoja de laurel, rabos de perejil, doce gramos de pimienta blanca y si lo hay a mano, jamón o tocino cortado en dados pequeños. Hágase sofreír a buen calor y retirese aparte.

Sirve para condimentar la salsa llamada española, la salsa de tomate y la de base envinada. Se mezcla a las diferentes viandas, vaca, ternera, cordero, ave, conejo, liebre, etc.

Los estrenos en Madrid

En el teatro Cómico se ha estrenado *La reina del Albaicín* acerca de la cual tenemos en un cologo:

«La reina del Albaicín», obra estrenada anoche con grande y justo aplauso para libretistas, compositor e intérpretes, dará a la empresa durante muchas noches de estas en que Madrid se asa en su propia salsa, los formidables estradones que son allí el pan suyo de cada día, y servirá luego de atracción poderosa con que empezar la nueva temporada. Su acción, complicadísima y graciosa; sus felices chistes; el primer de la ejecución; las ocasiones hábilmente buscadas para lucimiento del músico; todo contribuye a arrancar al espectador la franca carcajada y las palmas sinceras. El libro ha sido escrito por hombre tan experto, tan probado ingenio para tales empeños como el veterano Luis Larra, y los señores Jover y González del Castillo, que paulatinamente, a fuerza de constancia y de talento, han impuesto sus nombres en el pequeño mundo teatral madrileño. La partitura, del afortunadísimo Calleja, es toda reconstituyen la ópera tragicómico-bailable «La reina del Albaicín», precisamente el último, es exclusivamente musical y redondeó el éxito; aquella deliciosa sucesión de números que constituyen la ópera tragicómico-bailable «La garita del amor», obra representada dentro de la otra obra, fué el mayor encanto que tuvo el estreno; en varias ocasiones fué interrumpida su ejecución por los aplausos con que pedía y obtenía el público la repetición de los más bellos pasajes.

Loreto Prado, la bienaventurada reina de la gracia del género chico, estuvo como es maravillosa de arte y de picardía. Halló además una ocasión—alguna vez había de ser!—de lucir un espléndido atavío de mujer bien vestida, y salió a escena como la más deslumbradora y la más chic de las mantenedoras del cetro de la moda. Luego en el burlesco cuadro del desenlace, parecía una gitana de Zuloaga, arrancada al lienzo de la más vistosa, más brillante y más rica de las «españoladas». Al triunfo de la artista se juntó, a Dios gracias, el de la mujer.

Chicote no dió punto de reposo al regocijo de los concurrentes; por la actitud, por la intención, hasta por las facultades, ora de bailar, ya de cantar flamenco, ya de torrencial Tita Rufo en los momentos trágicos de la «ópera», tuvo un grandísimo éxito personal.

Los restantes intérpretes—casi toda la compañía—cumplieron como buenos.

cos hallaron el menor indicio sobre el cuerpo de la señorita Stoner. También recordará el subido, con el cual, y por medio de la leche que descubrimos en el cuarto del doctor, éste, debió acostumbrar a la serpiente a acudir, e! antes que la víctima pudiera sorprender la causa de su muerte.

Hacia pasar el reptil por el agujero y la serpiente descendía, naturalmente, por el cordón. Tal vez pasaran muchas noches antes de que mordiese a la muchacha, pero el procedimiento era infalible.

Examinando la alcoba del doctor, adquirí el convencimiento de todas estas suposiciones. La silla me probó que Roylott se subía frecuentemente encima para alcanzar al agujero. La caja, el quitajo de nudo corredizo, desvanecieron mis últimas dudas. El golpe metálico oído por miss Stoner debió ser producido al cerrar apresuradamente la caja de caudales.

—Y nada más, querido Watson! Ya sabéis el resto, y cómo al oír el subido encendi la luz, y empecé a golpear la serpiente.

—Dándole lugar con el lo que se volviera por donde había venido.

—Y también a que atacara a su amo. Como algunos de mis golpes le acertaron, se encolerizó, hasta el punto de arrojarse sobre la primera persona con que tropezó su vista. Ya sé que indirectamente le he causado la muerte; no me importa, ni siento grandes remordimientos por ello.

FIN DE «LA BANDA MOTEADA»

Polletón de LA ÚLTIMA HORA 43

Aventuras de Sherlock Holmes

La banda moteada

—Gran Dios! —murmuré.— ¿Habéis visto?

Holmes se había sorprendido tanto como yo al principio, después se echó a reír y me dijo al oído:

—Vaya una cara más deliciosa! Era el mono.

Entonces recordé a los favoritos del doctor. Tal vez la pantera saltara dentro de un instante sobre nosotros. Y no me consideré tranquilo hasta después de estar dentro del cuarto de miss Stoner, con los pies descalzos y empujando el revólver. Mi compañero cerró silenciosamente las contraventanas, puso la lámpara sobre la mesa y miró en torno suyo. Todo estaba tal como lo habíamos dejado por la tarde. Luego, acercándose a mí y haciendo portavoz con la mano, murmuró:

—El más leve ruido no sería fatal. Yo hice señal de asentimiento.

—Debemos apagar la luz, si no la vería por el agujero.

Hubo una pausa; luego continuó: —No os detenáis, porque os podría costar la vida. Dura preparación el revólver.

Yo voy a sentarme sobre la cama. Hacedlo vos en esa silla.

Hice lo que me aconsejaba y coloqué el reloj en un extremo de la mesa al alcance de la mano.

Holmes había traído un bastión, que puso también en la cama junto a sí, en unión de una caja de cerillas y de un cabo de vela. Luego apagó la lámpara y nos quedamos a oscuras.

Nunca olvidaré aquella noche. No se oía nada, ni aun el murmullo de una respiración. Sin embargo, allí cerca de mí, en igual tensión nerviosa que yo, un hombre acechaba con los ojos muy abiertos. Las contraventanas no dejaban pasar el menor rayo de luz. La obscuridad era completa. De cuando en cuando llegaba hasta nosotros el grito de un ave nocturna, y una vez sentimos rozar la ventana y alzarse el largo maullido, señal de que la pantera andaba por el jardín. Allí lejos el reloj de la parroquia daba las horas y los cuartos con un campaneo metálico. Sonaron las doce, la una, las dos, las tres, y nosotros permanecíamos inmóviles y silenciosos en espera de una posibilidad.

De pronto, un rayo de luz atravesó el agujero, y se desvaneció en seguida para dejar lugar a un fuerte olor a aceite y a metal quemados. Indudablemente debían de haber encendido en la otra habitación una linterna sorda. Luego se oyó un ligero ruido y tornó el silencio, pero aumentó el olor. Durante media hora permanecí inmóvil, ansioso, acechando. De pronto se oyó un nuevo ruido; pero éste era dulce y ca-

ricioso como el de un escape de vapor. Al mismo tiempo Holmes saltó del lecho, y encendiendo una cerilla comenzó a dar fuertes bastonazos sobre el cordón de la campanilla.

—¿Lo veís, Watson?—gritó.—¿Lo veís? Yo no veía nada absolutamente. Al encender Holmes la cerilla de un silbido sordo; pero la brusca transición de la obscuridad a la luz, impedía a mis ojos cansados ver la cosa sobre la cual golpeaba tan próxima mente mi amigo. Sin embargo, distinguí su rostro contraíto y deusamente pálido.

De súbito cesó de golpear y quedó mirando el agujero. Un instante después estalló en el silencio de la noche el grito más horrible y desgarrador que he oído en toda mi vida, para terminar en un aludido sordo, arrancado por el dolor y la rabia hermanados. Este grito debió atravesar las paredes, correr por el pueblo, estrellarse contra la iglesia lejana, arrancar el sueño a los dormidos vecinos. Yo sentí que la sangre se me helaba en las venas y quedé mirando fijamente a Holmes. El me miraba de igual modo, y así estuvimos largo rato sin decir palabra. Cesaron los aluidos. Volvió a reinar el silencio.

—¿Qué ha pasado?—grité entonces.

—Todo ha concluido—respondió Holmes.—Después de todo, es la mejor solución. Coged el revólver; vamos al cuarto del doctor.

Encendí la lámpara y salió el primero al pasillo. Llamó dos veces a la puerta del doctor, sin obtener contestación. Entonces

dió vuelta a picaporte y entramos revolviendo mano.

Horrible espectáculo! Una linterna sorda colocada sobre la mesa alumbraba la entreabierta caja de caudales. Cerca de la mesa sentado en una silla, envuelto en una bata gris y calzando una babuchas turcas, estaba el doctor. Sobre las rodillas tenía el singular látigo que ya conocíamos. Con la cabeza echada hacia atrás, clavaba la mirada en el techo; y sobre su frente, estrechamente enrollada a ella, se veía una cinta amarilla con manchas oscuras.

—La banda! —la banda moteada! —murmuró Holmes.

El doctor no hizo movimiento alguno. Yo di un paso hacia adelante. En aquel momento se movió la cinta y avanzó en busca nuestra la cabeza repugnante y triangular de una serpiente.

—Es una víbora! —gritó Holmes.—La más venenosa de la India! El doctor ha muerto diez segundos después de la mordedura. Ojo por ojo, diente por diente. Aho, a encerrémos este animal en su antro, llevemos a miss Stoner a otra casa y vamos a comunicar al juez lo que ocurre.

Mientras hablaba había cogido de las piernas del cadáver el látigo, y lanzando el nudo corredizo sobre el reptil, lo arrancó de la frente y lo encerró en la caja de caudales.

De este modo murió el doctor Gimerby Roylott de Stoke Moran. Creo innecesario prolongar esta narración, ya demasiado larga, explicando cómo dimos la noticia a miss Stoner y cómo la llevamos a la casa

INFORMACIÓN

Banquete

Esta noche a las nueve se celebrará el banquete con que los señores concejales de este Ayuntamiento obsequian a sus compañeros de Consistorio don Antoni Pou, Alcalde, don Manuel Cirer, don José Font y Arbós, concejales, don Benito Pons y Fábregues, Secretario y al Ingeniero don Eusebio Estada, que formaron la Comisión que pasó a Madrid a gestionar la promulgación de la ley de aguas.

También asistirán los jefes de Negociado de las oficinas municipales señores don Eduardo Morro, don Pedro Canet, don Luis Mestre, don José Labanero, don Miguel Ramis, don Pascual Ribot, don José M. Tous y Marotó, los arquitectos don Gaspar Bannasar y don Jaime Alenà y el oficial letrado don Antonio Pujol.

El banquete tendrá lugar en el Hotel Victoria.

El banco de Mahón

Por noticias de acreedores del Banco de Mahón sabemos y lo damos al público, que ha causado general satisfacción, en toda la vecina isla de Menorca, el reparto de otro dividendo del 15 por ciento que en liquidación extrajudicial ha correspondido repartir a cuenta de sus alcances.

Demuestra ello, el interés con que los liquidadores proceden y la buena voluntad de todos los acreedores. El pueblo Mahonés aplaude los esfuerzos que se realizan, bien ingratos, por ciento ante los múltiples y complejos intereses que se ventilan y que tantas interpretaciones distintas en su solución se prestan.

Un aplauso a los señores liquidadores y al Banco de Menorca por el eficaz concurso que sigue prestando a la liquidación del Banco de Mahón.

Huelga de albañiles

Se han declarado en huelga los obreros albañiles de Manacor motivada por haber reclamado estos de sus patronos la jornada de ocho horas.

El Sr. Alcalde hizo gestiones particulares para solucionar el conflicto, reuniendo a patronos y obreros; dando por resultado el que la mayoría de patronos accedieran a las pretensiones de los trabajadores.

Otros no han accedido y con tal motivo han tenido que paralizar sus obras.

El número de huelguistas asciende a unos 36.

Se hacen gestiones y es de presumir que pronto quedará solucionado el conflicto.

De Instrucción pública

La Gaceta publica la siguiente Real orden del ministerio de Instrucción pública:

«Observándose en buen número de expedientes de dispensa de defecto físico para ejercer el Magisterio público, que en los informes médicos y coisiguientemente en los profesionales, no siempre se tiene en cuenta la organización actual de la enseñanza, limitándose a dictaminar sobre la posibilidad de que el solicitante realice los ejercicios de escritura y:

Considerando que los trabajos manuales y ejercicios corporales, establecidos para los maestros por el real decreto de 24 de septiembre de 1903, y que constituyen una de las prácticas más importantes de la pedagogía moderna, exigen para su mejor cumplimiento que el profesor pueda efectuarlos por sí mismo ante sus alumnos.

Su majestad el rey ha tenido a bien resolver lo siguiente:

Primero. En los informes, tanto facultativos como técnicos, de los expedientes solicitando dispensa de defecto físico para ejercer el Magisterio primario, se especificará de manera expresa y terminante si el interesado puede ejecutar los trabajos manuales y ejercicios corporales.

Segundo. La falta de una pierna o un brazo, aun subsanada para el uso corriente por algún aparato ortopédico, será causa bastante e ineludible para no poder ejercer el Magisterio de primera enseñanza, siendo asimismo la deformidad de los miembros inferiores cuando requiera el auxilio de muletas.

De real orden, etc.

El ministro de Instrucción pública, en vista de las reclamaciones recibidas, declaró en breve una disposición sobre las interinidades en distintos centros de enseñanza, sacando las plazas a concurso o a oposiciones, para acabar de una vez con las interinidades.

También resolvió otro expediente declarando que al concurso de maestros interinos de que trata el reglamento de 25 de agosto de 1911, sólo podrán acudir los maestros allí mencionados.

El Consejo de Instrucción pública se reunió hoy en pleno, aprobando varios expedientes, entre ellos, uno que se refiere al convenio de propiedad literaria y validez de títulos y estudios de Panamá.

El Consejo dejó sobre la Mesa, para su estudio, el expediente relativo a la enseñanza de la gimnasia en las Escuelas Normales.

En la Secretaría de la Universidad de Barcelona se ha recibido el título de maestro superior a favor de D. Juan Martorell Martí.

En virtud de consulta formulada por la Diputación de Orense acerca de la supresión de los aumentos voluntarios concedidos a los funcionarios de las secciones de Instrucción pública, se ha resuelto de Real orden que siempre que la disminución no afecte a la cantidad establecida por el Real decreto de 27 de mayo de 1910, los aumentos de sueldos que las Diputaciones acuerden se satisfarán directamente por las mismas, quedando facultadas para suprimir dichos aumentos cuando lo estimen conveniente.

Se ha concedido la pensión anual de 653'32 pesetas a D. Mercedes Font, hija del maestro D. Juan Font.

Enfermedad en el ganado de cerda

El Inspector provincial de Higiene ha girado una visita a Sóller donde pudo constatar la existencia de la enfermedad conocida por pneumo enteritis infecciosa en los cerdos que vendió un tratante a vecinos de dicha ciudad. De las reses vendidas, cuatro murieron al cabo de pocas horas de adquiridas y las restantes están invadidas

de dicha epizootica. El meniado tratante será multado.

El señor Gobernador publicará una circular recomendando sean denunciados todos los focos contagiosos que existan.

Al mismo tiempo el Inspector provincial antes nombrado redactará una cartilla sanitaria suministrando toda clase de consejos y medidas para evitar la propagación de las enfermedades comunes en el ganado de cerda.

El señor Bosch ha recibido diferentes denuncias sobre la aparición del mal rojo y de la pneumo enteritis en el ganado de cerda de varios pueblos de la isla. Se ha pedido por telegrama autorización al Director General para que el referido Inspector pueda girar una visita personal a los términos municipales donde exista ganado enfermo y adoptar sobre el terreno medidas a fin de evitar la propagación de la enfermedad.

Decididos amantes de los intereses de esta isla, debemos aconsejar al vecindario que de cuenta inmediatamente a las autoridades locales o al Gobierno civil de la aparición de todo foco infeccioso, en la seguridad de que prestará un excelente servicio a los intereses pecuarios, puesto que dejando inspeitados los cerdos que mueran o echándolos en torrentes o veredas se pueden difundir los focos infecciosos.

En la Audiencia

Mañana a las diez y media se verá en juicio oral y público ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia provincial, la causa instruida en el Juzgado de Luca contra Jorge Font Campaner acusado del delito de lesiones por disparo de arma de fuego.

El Abogado Fiscal señor Moles sostendrá la acusación y el Letrado señor Fuster defenderá al procesado.

El destino de los reclutas

Se ha publicado la siguiente Real orden circular:

«Con el fin de armonizar los proyectos del capítulo XX de la vigente ley de reclutamiento con la instrucción general del ejército, e interin se determina con carácter definitivo en el reglamento que ha de publicarse para la ejecución de la misma, los conocimientos técnicos que por su profesión u oficio deben tener los reclutas acogidos a los beneficios de la reducción del tiempo de servicio en filas, para ser destinados a determinados cuerpos y unidades del ejército, además de la instrucción práctica y conocimientos teóricos determinados en el artículo 85 de las instrucciones provisionales de 2 de marzo último (C. L. número 29), el Rey (q. D. g.), se ha servido disponer que, para que los reclutas acogidos a dichos beneficios puedan ser destinados a los regimientos y unidades del cuerpo de ingenieros y brigada de tropas de Sanidad Militar, es necesario acrediten poseer, por su profesión u oficio, los conocimientos teóricos o prácticos que previenen los artículos 157 y 162 del reglamento de 23 de diciembre de 1896 para la ejecución de la anterior ley de reclutamiento; y que los citados individuos no sean destinados a la brigada obrera topográfica de Estado Mayor y topográfica de ingenieros, Centro Electrotécnico y de comunicaciones, zonas y depósitos de reserva, establecimientos de remonta, depósito de caballos sementales, sección de ordenanzas del ministerio de la Guerra, sección de tropa de las Academias militares, Escuela Superior de Guerra, Escuela Central de Tiro del Ejército y Escuela de Equitación Militar, secciones de obreros de artillería y compañía de obreros, que por sus especiales cometidos no están en condiciones de dar a los soldados que las nutren la instrucción militar reglamentaria.»

Robo en Pollensa

La vecina de Pollensa doña Catalina Perelló, habitante en la casa denominada de «Can Tres camas», dió cuenta al Comandante jefe del puesto de la guardia civil de aquella villa, de que fué víctima de un robo cometido en uno de los cuartos dormitorio consistente en un papel de a 50 pesetas otro de a 25 y 35 pesetas en plata y varias escrituras.

Los ladrones rompieron el cerrojo del cajón donde se guardaba dicha cantidad.

Se practican diligencias para descubrir a los autores del hecho.

Taurófilas

Como ya anunciamos, el domingo día 28 se celebrará en Inca, una novillada, en la cual actuarán los mejicanos Pascual Bueno y Carlos Lombardini.

Se lidiarán seis novillos de la ganadería de don Antonio Arribas.

Con motivo de la corrida, habrá trenes extraordinarios de Sóller a Palma y de Palma a Inca.

Para el 5 de septiembre próximo, como ya hemos dicho en otras ocasiones, la Empresa de la Plaza de Toros de Palma tiene preparada una novillada extraordinaria, con la cual se dará por terminada la presente temporada taurina.

La Empresa tiene ajustados para esta corrida a los bilbaínos Torquato y Lucemberry, y está en tratos para toros con el representante de la ganadería de los herederos de la Viuda de Don Joaquín Pérez de la Concha.

Fiesta en honor de la Virgen del Carmen

En la iglesia de San Juan se ha celebrado esta mañana la fiesta que los marineros de guerra dedican a su Patrona la Virgen del Carmen.

El templo aparecía espléndidamente adornado e iluminado.

Ha celebrado la Misa el Rdo don Juan Ribas Torres, Capellán de la Comandancia de Artillería e Ingenieros.

Han asistido al acto el Comandante de Marina don Ricardo de Laguardia, el segundo comandante señor Pou, el Comandante de cañonero «Nueva España» Sr. Manjón y otros jefes y oficiales de la Armada.

Igualmente han estado presentes el Presidente de la Compañía «Islaña Marítima» don Pedro Sampol, el Presidente de la Junta de Obreros del Puerto señor Planas, el Director de la Islaña don Sebastián Simó, buen número de armadores, capitanes, pilotos y maquinistas de la citada compa-

ñía y de otros buques y todos los marinos francos de servicio.

Además de la misa que los marinos han dedicado a Nuestra Señora del Carmen, a las 10 y media se ha celebrado solemne misa Mayor, habiendo sido el celebrante el Rdo. D. José Cabrer, quien ha sido asistido por los Rdos. D. Guillermo Ramis y don Miguel Bergamó.

Ha cantado las virtudes y glorias de la Virgen el elocuente orador sagrado don Jorge Frau.

Todos los actos se han visto concurridísimos.

En la iglesia del Santo Hospital se ha celebrado también solemnisima función religiosa dedicada a Nuestra Señora del Carmen.

Durante todo el día han sido muchos los fieles que han asistido a los actos que se han celebrado en la citada iglesia.

En las Teresas igualmente se han verificado lucidas fiestas dedicadas también a la Virgen del Carmen.

Con motivo de la festividad del día de hoy todos los buques surtos en nuestro puerto han tenido puestas sus empavesadas.

Homenaje

Una nutrida representación de la Liga de propietarios ha visitado estos días a don Eusebio Estada haciéndole entrega de un oficio concebido en los siguientes términos:

«La Junta Directiva de esta sociedad se ha enterado con suma complacencia de la meritisima labor por V. I. realizada para el estudio del más difícil e importante problema, cuya solución exige con imperiosa necesidad todo proyecto que se intente llevar a la práctica para la urbanización y saneamiento de esta capital, cual es el abastecimiento de aguas potables; trabajo impropio que se relaciona en la notable obra que V. I. ha dado a luz con el modesto título «Contribución al estudio de abastecimiento de aguas potables de la ciudad de Palma», que es en realidad un estudio muy completo de la materia, que si bien no llega a la adopción definitiva de una solución concreta, es camino carretero para llegar a ella o telescopio que la situa al alcance de nuestra vista.»

Y aunque ya por otros títulos había llegado V. I. a la cumbre de la consideración y estima en esta provincia, alcanzando honores tan señalados como el de la proclamación de hijo ilustre de Palma; esta Sociedad ha creído cumplir un deber de justicia rindiendo tributo al patriótico esfuerzo por V. I. realizado en materia tan ardua y de trascendente importancia, y en cumplimiento de este deber, sin dejarse llevar del estímulo que pudiera derivarse del cariño que se le profesa la Junta Directiva, en sesión celebrada el día primero de los corrientes y de conformidad con lo establecido en el último párrafo del artículo 10 de los Estatutos (de que me complazco en remitirle un ejemplar), acordó por aclamación nombrar a V. I. socio honorario de esta Liga y que figure su nombre en primer lugar en la nómina de socios de esta clase, si como es de esperar nos honra V. I. con su aceptación.»

El Sr. Estada estuvo muy deferente con la comisión, mostrándose agradecido de la merced distinción de que ha sido objeto por parte de la Liga de propietarios, a la que quiso pertenecer también en concepto de socio numerario, y haciendo votos para la prosperidad de la asociación.

Además el señor Estada ha remitido al Presidente de la Liga un oficio reiterándole su agradecimiento y un ejemplar con atenta dedicatoria, de su obra «Contribución al estudio del abastecimiento de aguas potables de la ciudad de Palma».

El Sr. Estada se propone también visitar el domicilio social de la Liga el día en que se reúna la Junta Directiva, que será probablemente el día 6 de agosto próximo.

Terra Latina

Según noticias particulares el próximo sábado reaparecerá en Marsella la importante revista «Terra Latina» que con tanto acierto dirigen nuestros amigos don Ramón Espi y don José Santandreu.

Los propietarios de dicha revista durante el breve tiempo que ha durado la suspensión de la publicación, han adquirido imprenta y maquinaria y han establecido un nuevo local en la importante calle de Canabier, donde quedará instalada la redacción y administración.

No dudamos que con estas importantes reformas y la valiosa cooperación de notables escritores y cronistas, la revista revestirá mayor importancia, publicidad y por lo que felicitamos a nuestros paisanos los propietarios don Pedro J. Coll y don José Santandreu.

Texto para estudiantes de procurador

Nuestro estimado amigo el inteligente y laborioso procurador don Nicolás Piña, ha terminado y pronto dará a la estampa un voluminoso y bien escrito libro que arregladamente al programa aprobado por el Presidente de esta Audiencia, servirá de texto para los que deseen cursar la carrera de procurador.

Con suma satisfacción adelantamos nuestra felicitación al señor Piña por el notable trabajo, llevado a cabo con éxito por demás digno de elogio.

Notas del Carr et

Guarda cama, enferma de algún cuidado, la distinguida señora doña Isabel Sitjar. Hacemos votos para su pronto restablecimiento.

Ha tenido un resultado altamente satisfactorio la operación que el médico oculista don Juan Ramonell ha practicado a don Carlos de España. El distinguido enfermo será dado de alta muy en breve.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama varios días, nuestro estimado amigo el cónsul de Italia en Palma, don Bartolomé Caixer.

En la Capilla de las Reliquias de la iglesia de Montesión, esta mañana a las siete se han unido en el santo lazo, el tenedor de libros de la Casa Miret, don Miguel Fernández Serra y la bella señorita doña Catalina Bosch Sansó.

Han sido padrinos por parte de la novia su hermano don Mateo, capitán de Infantería y el comerciante don Cayetano Gomila y por parte del novio don Jaime Rosselló

Feliu, propietario y don Francisco Miret Carbonell, industrial.

Ha bendecido el enlace el Rdo. don Antonio Serra, tío del novio.

Desearnos a la nueva pareja eterna luna de miel.

Necrológica

Anoche en la iglesia de Santa Eulalia se rezó el Rosario en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Pilar Sancho, viuda de Casanovas y segundamente se efectuó el entierro del cadáver.

El acto se vió en extremo concurrido, asistiendo representación de todas las clases sociales. Fué tan numerosa la concurrencia que se tardó más de media hora en dar el pésame a la distinguida familia de la finada.

Esta mañana en la misma iglesia se han cantado los funerales en sufragio del alma de la señora Sancho, habiéndose visto concurridísimos.

Reiteramos a la familia de la finada la expresión sentida de nuestro pésame.

De viaje

Ayer salió para Barcelona el director de la Escuela Graduada, don Miguel Porcel Riera, acompañado de su hijo don José.

También embarcó para aquella capital nuestro compañero en la prensa, don Miguel Sarmiento.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Alejo, León IV y Jacinto y Marcellina.

Cuentos.—Terminarán en las Teresas en Honor de Nuestra Señora del Carmen.

A las siete y media exposición, a las diez misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad.

Al anochecer solemnes Vísperas, Te Deum y reserva.

En todos los días de la octava se puede ganar indulgencia plenaria.

Empezarán en la Miñonas dedicadas a San Vicente de Paul.

A las seis y media exposición y misas rezadas acto seguido.

Al anochecer continuación de la novena de San Vicente de Paul y reserva.

Otras funciones.—En Santa Eulalia, a las seis, empezará un devoto septenario a la Virgen del Carmen, durante una misa.

En San Juan, a las nueve, misa en sufragio de los marinos difuntos.

En Santa Magdalena, a las once, durante una misa se dará principio a la novena rezada que varias piadosas señoras dedican anualmente a la Beata Catalina Tomás.

MILITARES

Jefatura de E. M.

Habiéndose asentado de esta Plaza el coronel jefe de E. M. de esta Capitanía General D. Ramón Morera Galicia, queda encargado interinamente del despacho de dicha Jefatura el Comandante del Cuerpo don Cristóbal Sampol Frau.

Destinos en Artillería

Los Capitanes D. Enrique Borrego y don Francisco Huzearta a la Comandancia de Menorca.

El primer teniente D. Luis Hernández de la Comandancia de Mallorca a la de Tenerife.

El primer teniente D. Juan Galbis, de la Comandancia de Menorca al 5.º Regimiento montado.

El segundo teniente D. Vicente Montes, de la Comandancia de Menorca, a la de Algeciras.

El segundo teniente D. Eugenio Escalas, de la Comandancia de Mallorca al 8.º regimiento montado.

NOTAS DEL MAR

Entradas

Procedente de Barcelona el vapor «Miramar».

Para Valencia el vapor correo «Mallorca».

El pailebot «Juan Solda» para Puente Mayra.

Para Melilla el laúd «Carmen».

El laúd «Catalina» para Santanyá.

Fertilización de los cereales

El aumento obtenido estos últimos años en las cosechas de cereales, demuestra palpablemente, la utilidad de los abonos químicos. Sabido es que años anteriores veníamos importando trigo por valor de muchos millones de pesetas y que gracias a un empleo juicioso de los abonos minerales, debemos en parte, que nuestra producción cereal, baste ahora para satisfacer ampliamente las necesidades del país.

Ya que los agricultores están familiarizados con los abonos químicos, es de todo punto necesario, que sepan aplicarlos también de una manera que permita obtener los mejores resultados, pues vemos, con frecuencia, agricultores poco hábiles que con objeto de hacer lo que ellos creen economías, dan la preferencia a una sola de las materias fertilizantes. Error grandísimo, si se tiene en cuenta que los elementos necesarios y que deben ponerse al alcance de la planta, pues casi todos los terrenos más o menos carecen de ellos, son estos tres: la potasa, el ácido fosfórico y el nitrógeno.

Esto se vió claramente el año pasado en la provincia de Soria, donde el empleo exclusivo del superfosfato conlujó a una disminución considerable en el peso del trigo, disminución debida a la falta de potasa, que como todos sabemos contribuye en su mayor parte a la formación de harina y, por consiguiente, a la obtención de un grano pesado.

Tengan, pues, bien presente nuestros agricultores, que toda fórmula racional de abono, debe ser constituida p. r. la reunión de los tres elementos antes citados, potasa, ácido fosfórico y nitrógeno.

De Teatros

Lírico-Park

Definitivamente el sábado próximo tendrá lugar la inauguración del teatro de verano, construido en los solares del Huerto del Rey, detrás del Teatro Lírico.

El local quedará convenientemente habilitado y reunirá toda clase de condiciones para el objeto a que se le destina, y comodidad para el público que lo frecuenta.

La inauguración del teatro será con una compañía de zarzuela de la que forman parte la triple cantante Concha Huguet y la triple cómica Lolita Arellano; ambas ventajosamente conocidas por nuestro público.

Aménzará los entreactos una banda de música y regirán precios populares.

GACETILLAS

Verbena.—Ayer en el barrio de los Olmos se celebró la que aquellos vecinos dedican a la Virgen del Carmen. Las calles estaban iluminadas y se vieron animadísimas.

Esta noche varias bandas de música amenizarán la velada.

Funeral.—Mañana en la iglesia de Montesión se celebrará para el eterno descanso del alma del Rdo. P. Antonio Vicens costeado por el Secretariado Social de Palma.

Detenido.—Por la guardia civil del puesto de Palma lo ha sido un sujeto, catalán, autor de diversas estafas cometidas en varios pueblos de la isla. Ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Batierro.—Ayer tarde, a las seis y media, tuvo lugar la conducción del cadáver del desgraciado niño Jaime Sastre Colom, que murió aplastado por un carro, desde su casa de los Hospitals Nous al Cementerio. Numerosas personas asistieron al entierro para testimoniar a los padres de la criatura la pena experimentada por tal desgracia.

La madre del infeliz niño sigue en grave estado.

FELIPE TRIGO.—El Médico Rural. 3.º pesetas.—Librería Tous.

Recluso.—El existente en esta Cárcel, Pedro Rover Expósito, ha sido destinado a San Miguel de los Reyes para extinguir la condena que le fué impuesta.

Sesión.—Mañana a las once la celebrará la Comisión Provincial.

Exámenes de Ayudantes de Obras.—Se ha dispuesto que los exámenes para el ingreso en el cuerpo de Ayudantes de Obras Públicas, anunciados por Real orden de 5 del actual, den comienzo el 1.º de octubre próximo.

Un impuesto.—Se ha publicado una disposición declarando estar sujetos al impuesto del pago de 120 por ciento los que efectúan los Ayuntamientos y Diputaciones por el servicio de teléfonos a los concesionarios de la explotación.

Gula de Ferro-carriles de España.—Correspondiente al presente mes de JUNIO. Precio 50 céntimos.—Librería de J. Tous.

Voluntarios a África.—De Real orden se ha resuelto que las clases e individuos de tropa que estén prestando servicio en filas y deseen ingresar como voluntarios en los cuerpos de África con las ventajas que concede la ley de 5 de julio último, sean destinados precisamente a cuerpos de su misma arma, quedando ampliado en este sentido el párrafo primero del artículo noveno de la Real orden circular de 15 de dicho mes.

Pensiones a los facultativos.—En la «Gaceta» se ha publicado una Real orden declarando con derecho a pensión a los facultativos que se hayan inutilizado o se imposibiliten en lo sucesivo por causa de servicios extraordinarios, prestados contra epidemias declaradas oficialmente, ya sean indígenas o exóticas, y pertenezcan a la beneficencia municipal, provincial o general. La pensión oscilará entre 800 y 1.500 pesetas.

VALLE INCLAN. Voces de gesta. Edición artística con grabados en madera.—Precio 7 pesetas.

Piasta.—En los días 20 y 21 del actual se celebrará en el barrio de la Lohjeta.

Hurto.—De casa del vigilante del Cementerio de la Villa de La Puebla se comió consistente en una cabrita y dos gallinas inglesas. No ha podido descubrirse a los autores del hecho.

Instrucción.—Se han ejercitado esta mañana en el tiro al blanco las fuerzas francas de servicio del Regimiento Infantería de Palma.

Invitación.—Agradecemos lo que hemos recibido del Secretariado Social para asistir al funeral que mañana se celebrará en la iglesia de Montesión para el eterno descanso del alma del P. Vicens, S. J.

Infracción.—Por la guardia civil de esta capital han sido denunciados varios sujetos por infracción de la Ley de caza.

Electricidad. D. Juan Lladó ha solicitado la autorización necesaria para instalar en Valldemosa una central de producción de energía eléctrica para alumbrado y fuerza motriz. Dicho proyecto está a efectos de reclamación en la Jefatura de Obras Públicas.

Color sano lo da el Serobiol.

Nuevo servicio para los turistas.—CLUB MALORCA. Véase 4.ª página.

Véase en 4.ª página el anuncio de Inguinitos.

Gran depósito de hielo

Servicio a domicilio

COLUMBA RUBIO.—Cereales—11

Sucursal en el Terrero.—El ch. Suiza

De la Región

MAHÓN

Ha obtenido excelentes calificaciones en los exámenes celebrados en el Conservatorio del Liceo, nuestra paisana D. María Humbert, que acaba de regresar de Barcelona.

—Han salido para Barcelona el Director del Banco de Menorca don Miguel Soler y el de la «Eléctrica Mahones» D. Francisco F. Andreu.

—Procedente de Almería ha llegado el teniente de Infantería don Santiago Alberti Crespo.

—En el pueblo de San Luis ha fallecido



Muebles y Novedades para Escritorios

Gran surtido en Muebles y Novedades prácticas

Pídase el Catálogo general N.º 8 (1911) a Guillermo Trúniger & C.º: Barcelona: Balmes, 7

Representante en Baleares, D. JUAN BAÑA.—Jaime II, 73.—Palma.

Agua esterilizada á 116 grados de temperatura Sistema Cartault

Desde hoy en el propio domicilio de mi fábrica, calle Arco de la Merced, se expende Agua esterilizada á 116 grados de temperatura por el sistema Cartault, único y el más recomendado en su clase, al precio de diez céntimos de peseta el litro. A grane GRATIS para los pobres que por disposición facultativa les sea ordenada.

Palma 1.º de Julio de 1912.—F. MIRET.

Todo encarece

sola

la HARINA Lacteada NESTLÉ, el mejor alimento para niños de baja edad, no cambia de precio y queda al alcance de todos los bolsillos.

Una muestra se manda gratuitamente sobre pedido por la casa del Sr. D. MIGUEL RUIZ BARRETO á SEVILLA, — Apartado de Correos, 76 —

POR TELÉGRAFO

Ecós varios

Muerto de una puñalada
Madrid 16 (2'15 m.)
Bilbao.—Un sujeto que trataba de separar a dos que reñían recibió una tremenda puñalada.
El estado del herido es gravísimo.
Restauración de Itálica
Sevilla.—Se ha abierto una suscripción popular para restaurar el anfiteatro de Itálica.
Fallecimiento de Rodríguez Acosta
Granada.—Ha fallecido el conocido hombre político, diputado conservador señor Rodríguez Acosta.
Falleció de un ataque de apoplejía fulminante.
Su muerte ha sido sentidísima.
En el Círculo conservador han aparecido colgaduras negras.
Desde la madrugada se dicen misas en la capilla ardiente.
El Gobierno ha autorizado que el cadáver pase por la Alhambra.
Se han enviado numerosas coronas.
Los señores Maura, Lacierva, Marqués de Portazgo y otros han enviado sentidos telegramas de pésame.
Llegan muchas comisiones para asistir al entierro.

Maura a Santander
Santander.—En automóvil ha llegado a esta el señor Maura, el cual hizo varias visitas.
A media tarde regresó a Riaño.
Regreso del Rey.—Tormenta
San Sebastián.—El Rey regresó a las 8 de la noche.
Momentos después se desencadenó una gran tormenta, cayendo varios rayos en los alrededores de la población.

El Rey a Pamplona
San Sebastián.—El Rey marchó hoy en automóvil a almorzar a Biarritz, donde se propone despedirse del Príncipe Federico quien marcha a Cannes.
D. Alfonso regresará por la tarde.
Mañana a primera hora marchará en automóvil a Pamplona de donde regresará en la tarde del miércoles, embarcando en el «Girald» que zarpará seguidamente para Gijón.
Le acompañarán en el viaje los señores García Prieto y Pidal.

Un maestro suicida
Un maestro de instrucción primaria de 36 años de edad pretendía a la hermana de un discípulo, suyo. Ella se negaba a corresponder a sus amores alegando la diferencia de edad y la joroba que tenía el galán.
Este enfurecido por el desprecio, le disparó un tiro hiriéndola en la mejilla; él se suicidó creyéndola muerta.

La familia real
La Granja.—La Reina Victoria no ha salido hoy de Palacio.
Los infantitos pasearon por la carretera.
Te-Deum en la Catedral.—Visitas
Madrid 16 (2'15 m.)
Barcelona.—La Infanta Isabel ha asistido esta mañana a la Catedral donde se ha cantado solemne Te-Deum.
Luego visitó el Ayuntamiento, Diputación, el Parque y los muelles de la Barceloneta.

Disparos y cohetes
La llegada a Zaragoza del tren en que además del ministro señor Villanueva venía don Basilio Paraiso, fué acogida con disparos de cohetes.

Organizando.—Sala de preferencia

Madrid 16 (11 m.)
Sevilla.—Al mediodía han fallecido tres de los ocho heridos con motivo de la explosión a bordo del «Cabo Roca».
El cocinero está agonizando.
La casa armadora ha alquilado en el hospital una sala de preferencia para que allí sean atendidos los heridos.
Combinación de Gobernadores
Se insiste en decir que se prepara para ser firmada en el primer Consejo de ministros que presida el Rey, una combinación de Gobernadores, pues la que se hizo quedó incompleta.
Concurren al Congreso
Zaragoza.—Los médicos de esta localidad se han reunido acordando concurrir al Congreso antituberculoso que se ha de celebrar en San Sebastián.

Ascenso a primeros tenientes
Madrid 16 (11 m.)
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición por la cual se ascienden a primeros tenientes de Infantería los segundos:
D. Mateo Llobera, del Regimiento de Inca.
D. Manuel Castell, D. Ricardo Nouvilas D. Eduardo Carratalá y D. Fernando Sostoa del Regimiento de Palma.
D. José Sánchez Millán, D. Fernando Bustillo y D. Adolfo García Ruiz, del Regimiento de Inca.
D. José Caamaño, D. Manuel Asensio, D. José Alabau, D. José Riera y D. Gustavo Noguera, del Regimiento de Mallorca.
D. Pablo Mauro de Zúñiga, del Regimiento de Mahón.

Preparativos.—Caravana
Zaragoza.—Los elementos monárquicos presididos por el señor Gobernador, se han reunido para acordar los festejos que se han de organizar con motivo del viaje a esta de la Infanta Doña Isabel.
Otra caravana automovilista ha llegado a esta.

Llegada de buques
Vigo.—Han llegado a este puerto los contratorpederos «Terror», «Osado» y «Proserpina» que vienen con objeto de tomar carbón.
Proceden de Cádiz y se dirigen a Gijón para estar presentes para cuando vaya el Rey a dicha población.

Tormentas.—Cosechas destruidas
Soria.—Las tormentas caídas estos días han destruido las cosechas de 25 pueblos.
Ayer un rayo mató a un niño.
La ruina de todos estos pueblos es inminente y de graves consecuencias.

Viaje del Ministro de Fomento
A esperarlo en Casetas
Madrid 16 (2'15 m.)
Zaragoza.—El Gobernador civil, acompañado de los ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de esta provincia han salido a saludar al Ministro en la estación de Casetas.

Disparos y cohetes
La llegada a Zaragoza del tren en que además del ministro señor Villanueva venía don Basilio Paraiso, fué acogida con disparos de cohetes.

Disparos y cohetes
La llegada a Zaragoza del tren en que además del ministro señor Villanueva venía don Basilio Paraiso, fué acogida con disparos de cohetes.

Disparos y cohetes
La llegada a Zaragoza del tren en que además del ministro señor Villanueva venía don Basilio Paraiso, fué acogida con disparos de cohetes.

Una banda de música tocaba escogido pasodoble.
El ministro se muestra satisfecho del recibimiento que se le ha dispensado.
Ha continuado su viaje hacia Pamplona.
Llegada a Pamplona
Pamplona.—Ha llegado a esta el Ministro de Fomento señor Villanueva.
En la estación le recibieron las autoridades, comisiones y numeroso público.

El veraneo de la Corte
Llegada del Ministro de Estado
Madrid 16 (2'15 m.)
San Sebastián.—Ha llegado a esta el señor García Prieto.
En la estación le recibieron las autoridades, el cuerpo diplomático, y diputados y señadores.
Le visitaron el capitán general y los Gobernadores civil y militar.

Comienzo con la Reina madre
Al mediodía el señor García Prieto cumplimentó a doña María Cristina, la cual le invitó a comer.
Cumplimentando
También cumplimentaron a la Reina madre el Ministro de la guerra señor Luque y el capitán general del Ferrol, el cual se despidió de ella, para marcharse mañana a bordo del «Marqués de Molins».

Catástrofe a bordo del Cabo Roca
La autopsia de las víctimas
Madrid 16 (11 m.)
Sevilla.—Los médicos militares a presencia del Juzgado han practicado la autopsia al fogonero y palero del vapor «Cabo Roca».
Igualmente le han verificado a la pasajera Mercedes Carrasco y a los dos hijos suyos que también fallecieron a consecuencia de la explosión.

El entierro aplazado
Sevilla.—El entierro de las víctimas de la catástrofe ha sido aplazado, ante el deseo de los armadores del buque de costear los gastos.
Reconocimiento del buque
Sevilla.—El Juzgado acompañado del Ingeniero municipal ha reconocido la caldera del buque. Esta tiene una grieta de 35 centímetros de largo por 20 de ancho.

Declaraciones
Sevilla.—El Juzgado también ha tomado declaración al capitán del barco y a algunos de los heridos.
LO DE MARRUECOS
Revista a la guarnición
Madrid 16 (2'15 m.)
Fez.—Se ha celebrado la revista a la guarnición de esta plaza, pasándola el general Liantey.
Asistieron a la revista todos los cónsules.

Fueron condecorados varios notables con la cruz de la Legión de Honor.
Liantey anunció que en breve marchará para Rabat.
Durante el acto pronunció un discurso diciendo que Francia no quiere posponer a las autoridades marroquíes sino colaborar con ellas.
Por la noche se celebró un gran banquete.

Los sucesos de Portugal
Madrid 16 (2'15 m.)
El Gobernador de Salamanca comunica que se han presentado en algunos pueblos de la frontera una veintena de portugueses desarmados, los cuales dicen que fueron licenciados por sus jefes monárquicos.

Soldado ahogado.—Internando a los monárquicos.
Cáceres.—En Herreruela de la Frontera un soldado se cayó en una charca donde abrevaba a los caballos, pereciendo ahogado.
Continúan los trabajos de internar a los monárquicos portugueses en España.

Vigilancia
Cáceres.—Ha llegado un escuadrón del regimiento de Villarrobledo con la misión de vigilar la frontera.
Emigrados heridos
Orense.—En el cuartel de San Francisco hay varios emigrados que están heridos, esperando solo que se les designe el punto donde debían de internar.

Carro apresado
Orense.—Ha llegado custodiado por unos carabineros, un carro cargado con armas destinadas a Paiva Conceiro.
Fué depositado en el cuartel de San Francisco.
Pidiendo la libertad de Homen Christó.—Detenidos.
Tuy.—Una comisión de industriales y sacerdotes ha pedido la libertad de Homen Christó pues cree que su detención es arbitraria.

Guarnición sobre las armas
Tuy.—La guarnición de Valencia continúa sobre las armas. Créese que Paiva

Conceiro se halla entre Chaves y Montalegre.

Complot descubierto
Lisboa.—Ha sido descubierto un complot en Resufica, Se han hecho muchas detenciones.
En la última nota oficiosa facilitada se dice que reina completa tranquilidad en Portugal.

Revistando fuerzas.—Un vapor sospechoso.—Registro.
Coruña.—El capitán general ha marchado a revistar las fuerzas de la frontera.
Se espera la llegada del vapor «Ambos» el cual se supone trae armas para los monárquicos portugueses.
Se ha registrado parte del «Bellona» infructuosamente, pues no se le ha encontrado contrabando de armas.

Sobre el manifiesto de los realistas
Madrid 16 (11 m.)
Vigo.—Los portugueses aquí residentes, dudan de que se llegue a publicar el manifiesto de los realistas, aunque sin poder afirmar ni negar nada en concreto, ya que la Dirección del movimiento reside en Francia e Inglaterra.

Rumores
Orense.—Circula el rumor de que en la sierra Ronca, la columna de Paiva Conceiro ha sido batida y dispersada por las tropas republicanas.
Este rumor se relaciona con una noticia oficial que se dice que se ha recibido.

EXTRANJERO
Trombas marinas
Madrid 16 (2'15 m.)
New York.—En numerosos puntos del Norte han caído algunas trombas marinas, que han causado estragos en varias poblaciones.
En Demurer ha quedado todo inundado y las comunicaciones cortadas.
Se registraron cinco muertos.
Las pérdidas se calculan en veinticinco millones.

Peste bubónica
New York.—En Puerto Rico se han declarado nuevos casos de peste.
Muerte por insolación
Stokolmo.—El súbdito portugués Lazzaro, que concurría a los juegos olímpicos, quedó muerto por insolación.

Nuevo Presidente
Panamá.—Ha sido proclamado Presidente de la República, D. Juan Porras.
Pueblos destruidos
Méjico.—Unas mangas de agua, han destruido varios pueblos del Estado de Guanajato.
Se han registrado centenares de víctimas.

Cuestiones sociales
Los pintores.—Un incidente
Madrid 16 (11 m.)
Zaragoza.—Los pintores han levantado el boicote a los obreros de las casa de Barney.
En la casa en construcción de la calle Mayor ha ocurrido un incidente entre esquirols y huelguistas.

Huelga solucionada
Valencia.—Ha quedado solucionada la huelga de tejedores de Bocairente.
El conflicto se agrava
Zaragoza.—A pesar de las manifestaciones hechas por el Sr. Canalejas, se ha agravado el conflicto ente los albañiles.

Los patronos asociados en pugna con los no asociados han conseguido que los almacenistas no entreguen a éstos los materiales de construcción.
Trabajan por su cuenta
Los huelguistas albañiles trabajan por su cuenta en diferentes obras.

Los huelguistas aceptan las bases
La Junta de Reformas Sociales ha presentado unas bases de solución del conflicto.
Las han aceptado los huelguistas albañiles y los patronos no asociados.

Ultimas Noticias
Protesta de la Juventud de defensa Social.
Madrid 16 (2 t.)
La Juventud de Defensa Social ha dirigido al Gobierno un mensaje protestando del incumplimiento de la neutralidad, persiguiendo a los monárquicos, sólo culpables por la fidelidad a su Rey.

Protesta de la debilidad del Gobierno para con los carbonarios, que unidos a los republicanos españoles, fiscalizan en los pueblos de España.
El mensaje termina pidiendo benignidad en favor de los proscriptos y que se proceda energicamente contra los carbonarios y los republicanos españoles que les ayudan.

Visitas.—Reunión de ministros
El señor Canalejas estuvo en su casa toda la mañana recibiendo visitas.
Cerca de las once se reunieron en casa del señor Canalejas todos los ministros que se hallan en Madrid.

Una reclamación
En la conferencia telefónica que celebraron ayer los señores Canalejas y García Prieto, se supone que trataron de la reclamación portuguesa, la que haya sido tal vez ya contestada en debida forma. Anoche se dijo que el que reclama es el Gobierno español.
Cónsules portugueses
Madrid 16 (2 t.)
Los cónsules de Portugal en Orense y Pontevedra han manifestado a las autoridades, que habiendo consultado a su Gobierno sobre el pago de gastos de internar a los emigrados y atender al sostenimiento de los depósitos señalados en los acuerdos de ambos gobiernos, se les ha contestado que nada tienen que abonar y que el Gobierno español resolverá con arreglo al derecho internacional.

Respecto al mal estado del piso de la calle del Sindicato y otras quejas sobre iguales deficiencias, el Sr. Alcalde ha manifestado que el Ayuntamiento se preocupa muy seriamente de esta cuestión, pues, por desgracia, la mayoría de calles y plazas de Palma adolecen del mismo mal. Si el vecindario responde al llamamiento que le hará la Corporación para nutrir los ingresos del próximo presupuesto, se subsanarán estas y otras deficiencias.

A la queja de «Un aspirante a las 25» en la que se pedía se empedrara el piso de la parada de carruajes de la Rambla, ha contestado el Sr. Alcalde que con motivo del derribo de la cortina y Puerta de Jesús, se procederá a la urbanización de aquellos terrenos y por lo tanto, no es lógico que se invierta de momento cantidad alguna en reformas que dentro pocos meses tendrían que ser modificadas. Respecto a la urbanización de la plaza de la Puerta de Jesús, ha manifestado el Sr. Pou que ha celebrado conferencias con el Sr. Presidente de la Diputación a fin de que la pared que cierra el patio de la Misericordia, lindante con dicha vía, sea convertida en artística verja, a lo que el Sr. Barceló mostró deseos de acceder. Será una reforma que hermoseará grandemente aquella plaza.

Por último, el Sr. Alcalde ha manifestado que dará órdenes a la guardia municipal para evitar que el solar procedente del derribo de la iglesia de S. Antonio, sea convertido en mingitorio público.

La fiesta de hoy
Madrid 16 (2 t.)
En el ministerio de Marina se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta de virgen del Carmen, patrona de los marineros.
A las diez y media díjose la misa en el cuartel de la marinería, el cual estaba adornado con trofeos.
Ofició el vicario Vargas, quien después pronunció una plática ensalzando la protección que ha dispensado a los marinos su patrono.

Asistió al acto el Almirante Viniestra y todos los jefes y oficiales que se encontraban en Madrid.
Después del acto hubo lunch.
Concentración de portugueses
Madrid 16 (2 t.)
Pontevedra.—El gobernador civil ha recibido nuevas y apreciantes órdenes para que los portugueses residentes en esta provincia se concentren. Por este motivo comienzan a reunirse los portugueses residentes en ésta. Han ingresado en la Cárcel 175 súbditos de dicha nación.

El Rey en Pamplona
Madrid 16 (2 t.)
El Sr. Barroso al recibir a los periodistas les dijo, que la única noticia que tenía, era un telegrama dándole cuenta de la feliz llegada del Rey a Pamplona.
El mismo telegrama añade que al salir la comitiva de la Catedral se desbocó el caballo que montaba el ayudante del Capitán General, arrastrándole un largo trecho. Al verlo el Rey, bajó súbitamente del coche que ocupaba, levantando al ginete.

La muchedumbre vitoreó y ovacionó al Monarca.
Lo que dice Canalejas
Madrid 16 (2 t.)
Al terminar la reunión de ministros, el Sr. Canalejas recibió a los periodistas, habiendo manifestado que no tenía noticia alguna acerca de la celebración del Consejo de Ministros que debía celebrarse presidido por S. M. el Rey; pero suponía que sería el lunes 22, por lo que había hablado con el Ministro de Estado, pues el Rey insiste en venir a Madrid.

Ignoro aun añadir, si el Consejo será aquí o en San Sebastián pero me inclino a creer que será en Madrid, y en este caso el mismo día el Rey regresará a San Sebastián para estar allí el día 23, santo de su madre.

Dijo además que había conferenciado con el señor Luca de Tena, candidato liberal por Sevilla, pues parece ser que han surgido algunas dificultades entre los liberales.
El señor Canalejas se mostró reservado y sólo dijo que la cosa carecía de importancia.
Confirmando que ayer en la entrevista que tuvo con la comisión gaditana, se acordó que en los cuatro primeros días de octubre sean las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.

Bolsa de Madrid
Madrid 16 (4'55 t.)
Interior contado 8470
Interior fin pe mes 8470
Amortizable 5 por 100 10170
Banco de España 45000
Compañía de Tabacos 28400
Francos 585
Libras 0000
Exterior de París 9335
FABRA

La voz de la calle
Un poco de vigilancia
Sr. Director de LA ULTIMA HORA:
En el paseo del Borne, el guardia municipal de punto no debe ignorar que hay una fuente, (llamada de las tortugas) la cual necesita un poco de su vigilancia, y evitará el que varios grandullones hagan derramar inútilmente el agua, y que pongan hecho una sopa a los pacíficos transeúntes. De V. affmo: y S. S. q. b. s. m.
P. R. S.

Es conveniente arreglarlo
Sr. Director de LA ULTIMA HORA.
Muy Sr. mío: Le agradeceré a V. se sirva insertar en la «Voz de la Calle» de su periódico lo siguiente:
Podría ordenar el Sr. Alcalde que fuera empedrado un trozo de la calle de Santa Clara, esquina a la de la Pureza lo cual soy testigo de accidentes sufridos por personas y carruajes; muchos son que se quejan del estado de dicha calle.
Gracias anticipadas de su affmo. S. S. que b. s. m.
Francisco de Asis Serra.

Más vigilancia
Sr. Director de LA ULTIMA HORA.
Es de urgente necesidad que por las noches se ordene mayor vigilancia por la Rambla, trozo inmediato a la calle de los Olmos, pues al descuido en que se tiene a aquel punto se debe que continuamente transiten bicicletas sin farol. Anoche, a las once, en dicho sitio una anciana fué atropellada por una bicicleta que no llevaba luz ni bocina. Lo repetimos: es preciso mayor vigilancia.
Se puede dormir—si se quiere—con un ojo abierto.

Quejas atendidas
El Alcalde de esta capital D. Antonio Pou, atendiendo la queja de «Dos Moralistas» ha ordenado al Inspector Municipal que gire una visita al punto denunciado de la calle de la Cofradía, desde donde se echan aguas sucias a la vía pública.

Recordamos a nuestros lectores, que mañana miércoles y pasado jueves 18, son los dos últimos días que admitiremos cupones para el concurso del sábado 20.

Premio de 100 Ptas.
Al lector que adivine o más se aproxime al número que obtenga el premio mayor del sorteo que se celebrará en Madrid el día 20 de julio próximo.
El sorteo de dicho día consta de 39,000 números.

LA ULTIMA HORA
Premio de 100 pesetas
El premio mayor del sorteo de 20 de julio de 1912, que se celebrará en Madrid, corresponderá al

N.º
D. _____
calle _____ n.º _____

CONDICIONES
Diariamente publicaremos el cupón regalo, el cual será devuelto a esta Administración con el número que tenga a bien el lector.
Dichos cupones podrán ser remitidos a esta Administración, diariamente, ó como convenga al lector.
Un mismo lector podrá presentar todos los cupones que tenga por conveniente.
Dichos cupones deberán contener, además del número, el nombre y domicilio del remitente.
Sólo se admitirán cupones hasta el 18 de julio, a las diez de la noche.
Obtendrá el premio de 100 pesetas el cupón que contenga el número igual al que obtenga el primer premio del sorteo que se celebrará en Madrid el 20 de julio, y caso de no presentarse ningún cupón que contenga dicho número, obtendrá el premio de 100 pesetas el que tenga el número más aproximado al de dicho premio mayor.
Si por casualidad hubiera varios cupones que llevasen un número igual al favorecido con el primer premio, o en su defecto fueran varios los que igualmente se aproximaran a éste, en ambos casos se sorteará el premio entre ellos.
El mismo día del sorteo, en el número de la noche, anunciaremos el número y cupón que haya sido premiado, para que el favorecido pase a recoger el premio.

OBSERVACIONES
El número que figure en los cupones deberá estar escrito con claridad y sin emienda de ninguna clase. Ser considerado nulo el que aparezca raspado o emmendado.
—Los que al presentar sus cupones deseen que por esta Administración se les firme recibo de los mismos, deberán llevar este extendido con la numeración correlativa de los cupones, los que deberán seguir el mismo orden, para facilitar la comprobación.
—No entrarán en sorteo los cupones que procedan de empleados de esta casa o de correspondientes del periódico.

La inoculación preventiva
Contra el cólera morbo asiático
por el Dr. BERRAN
Precio 5 pesetas. Librería de J. TOUS

ANATOLE FRANCE
LES DIEUX ONT SOIF
De venta en la Librería Tous

Nuevo Mundo
Mundo Gráfico
Blanco y Negro
De venta en la Librería de J. Tous

A B C
Ecós
Por Esos Mundos
De venta en la Librería de J. P. de Cort

Repartidores
Cafés Debray
Se necesitan a sueldo fijo, y comisión. Dirigirse Colón 37.—Palma.

Joven de unos 14 años
Se necesita para comercio de drogas y terreteria. Informes, Centro de Anuncios.

PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

Fluidos VI. y V2.—De inmejorables resultados, en el tratamiento de el Poll-Roig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y cotoñet del almendro. Arañuela del peral y tigre del manzano.

Caldo Cooper.—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la viña Oidium y Mildew.

Aptarite.—Poderosísimo fumigante, contra los insectos del suelo.

Bombas pulverizadoras Cooper—Última creación.
Bombas pulverizadoras de Mochila Cooper.—Para las viñas y habas.
Antizón.—Contra el tizón de los cereales.
Maquinaria Agrícola Cooper—Para la agricultura.
 Para precios y demás detalles, dirigirse a **D. Felipe Saggease y Hermanos, San Miguel 123**, representantes exclusivos de la casa Cooper en estas Islas, en los mencionados productos.

Fluido Cooper.—Único remedio contra la Glosopeda, desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.
Máquinas esquiladoras Cooper—Para ganado de pelo.
Máquinas esquiladoras Cooper—Para ganado de lana.
Sementales ingleses Cooper.
 Para precios y demás detalles dirigirse al representante exclusivo en estas Islas **D. Lorenzo Riera**, Inspector Veterinario.

La Agencia de Turismo CLUB MALLORCA

Se complace al inaugurar sus servicios en ofrecer al público la exclusiva de los **FORFAITS MAROTO-VIDAL**

para realizar de una manera económica y con toda clase de comodidades la más amena excursión de la isla **Palma - Sóller - Dejá - Miramar** y regreso, comida inclusive

PRECIO DEL FORFAIT NUM. 1		PRECIO DEL FORFAIT NUM. 2	
Por grupos de 5, á 12:50 pesetas por persona	»	Por grupos de 5, á 10:50 pesetas por persona	»
» » 4 » 14:00 » »	»	» » 4 » 11:50 » »	»
» » 3 » 17:50 » »	»	» » 3 » 13:00 » »	»
» » 2 » 22:50 » »	»	» » 2 » 16:00 » »	»
» un solo individuo » 40:00 » »	»	» un solo individuo » 25:00 » »	»

Este forfait da derecho á los excursionistas á ir en primera clase en tren y en su móvil desde Sóller á Dejá y Miramar, pudiendo á elección comer en el hotel LA MARINA, ó de fiambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros. Para más detalles.

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10

De ocho y media á una y de tres á siete tarde

Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores

PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA

RE VITTORIO, 27 Junio REGINA ELENA, 25 Julio

ARGENTINA, 24 Julio SAVOIA, 11 Agosto.

Cocina á la Española

Estos vapores de reciente construcción, reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y teléfono Marconi.

Los pasajeros de 3ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesa, etc.

Linea PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de LAS ANTILLAS

Para Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas saldrá de este puerto el día 5 de Agosto al magnífico vapor

CATALINA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

NOTA.—Se explica á los señores viajeros que se sirvan avisar la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabina necesaria.

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 16 de Julio, el magnífico vapor español de 7.500 toneladas

BARCELONA

Pasaje de 3ª para Buenos Aires 36 duros

Para el despacho de carga y pasajeros dirigirse á los Sres. Sison y Rullán, plaza de la Libertad 2, (frente al Borne), Palma.

Lloyd Sabaud

El día 10 de Julio saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14.000 toneladas de gran marcha

Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase. Gros puentes de paseo—jardín de invierno—Teléfono Marconi

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa

El día 3 de Agosto saldrá para el mismo punto el vapor de gran marcha

Principe di Udini

COCINA ESPAÑOLA. Para informes en Palma calle del Mar.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLTAMENTE DESEMBOLSADO

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

48 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendios.

Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias—Plaza de la Constitución 44-2.

Específicos Aguas minerales drogas productos químicos á precios económicos se encuentran en

Drugueria y Químicas de Vinda de José Juan

Venta de una casa

En San Roca de la Vileta, hay una que se vende en buenas condiciones tanto á plaza como al cobrado. Tiene agua, jardín y cochera. Para informes, Centro de Anuncios.

CONFITERIA

Se vende ó traspassa una, con buena clientela situada en un céntrico, en condiciones ventajosas. Informes, Centro de Anuncios.

Se vende una casa

con botica, entresuelo, un trozo de tierra de agua y grifo y calle de Jaime I números 95 y 97. Infórme a D. José Miró, Herreñía 18 y 22.

Venta de una finca

Se vende la de calle Lulio número 17, con sistema en espaciosos bajos propios para una industria, primer piso y seis pisos más. Informes en Socor 0-24 ca pint-ría.

Muebles

Para enseñarse una familia se venden dos ropas, una cama matrimonio, una alfombra Luis XVI y otros varios. Informes, Ronda Norte número 2-3—frente La Aserradora Balear

SE VENDEN

Dos juegos de guaraciones en buen estado para tiro de mulas. En el Centro de Anuncios informar n.

Lloyd italiano

COMPANIA DE VAPORES RÁPIDOS Y DIRECTOS entre Barcelona y Buenos Aires

—Precio del pasaje en tercera clase 36 duros—

PROXIMAS SALIDAS

P. MAFALDA, 18 Julio. CORDOVA, 25 Agosto.

INDIANA, 4 Agosto. INDIANA, 5 Septiembre.

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

Verdadera Cocina Española

Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera dirigirse á las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17, (esquina Pelaires) PALMA.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos cesan á la primera pastilla.

El MENTOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, pero la sensación su frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando la acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertóxicas ó atóxicas de forma seca, granulosa, granular ó cística, de los fundadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan persistentes, en las alcohólicas y reumáticas, en la coquequillo, etc etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando á la garganta, con tal situación de frescura y bienestar tan agradable que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pacasas 1'50 En Palma: Dr. Valenzuela, depositario.

Liga de propietarios de fincas urbanas

SAN MIGUEL 8-1º

Habitaciones para alquilar

Calle ó plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Piedra	06	2.º	en el entresuelo tienda	
Cail de Olmos	107	2.º	Santo Domingo 3-3.º	Agua, patir, 5 dormitorios
Vileta Son Jullí			Zavella 6-	4 dormitorios, jardín y agua
P Gomila Terreno		bajo	Con situación, 92	8 dormitorios, agua á grifo
San Ba. terreno		ppral	Coló 1-3	6 dormitorios, gas á grifo
Calle Misión	53	3.º	San Miguel-18	Local para Almacén 50 pts.
Concepción	2	8.º	Concepción p al	agua, habitaciones ventil.
Cale Montesión	15	2.º	M. at. sión 15, prin ipal	Mucha capac. agua á grifo

Casa 23 dormitorios, Corp. Mari núm. 103, de mucha capacidad, jardín y cochera antigua, orilla de mar, tanto junto como p r separado. Informes, Olmos-168.

Conquistador 4 y Rosario 1 Local p. opto para establecimiento

Locales Ronda Pontone propios tesalaje almacenes Muelle. Informes Ribera 9.

Julian Ticoulat

CIURJANO-DENTISTA

Dentaduras desde 12 duros ó menos desde 8 pts Extracciones sin dolor

ALLAN SAN MIGUEL, N.º 40 R.º

Para más informes dirigirse á los señores Planas Piza y Compañía, S. C. San Juan, 20, representantes de la Compañía.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Padro

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz

Venta, Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1, Barcelona.

¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

Usad siempre á diario los célebres

Polvos Noël

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escorriados de los niños, erupciones, picaduras, quemaduras y demás irritaciones cutáneas é higiénicos de la piel.

No evita el sudor y mal olor en los pies y sobacos.

No es suave y no mancha la piel.

Noche para el cabello, después de afeitarse es imprescindible, pues evita el acortamiento de la barba y previene cualquier erupción.

No es el mejor para la toilette de señoras.

Noel es indio, ensabe después del baño, y muy agradable.

N.º 1, excelente antiséptico, el mejor de todos; exigid l marca.

Bois, presentación exquisita, ricamente perfumada y corriente.

NO DEJAR DE OPRENDER POR OTRAS MARCAS

De venta en todas las farmacias, perfumerías y droguerías de todas partes. Vendedores en España y América: Latorre, Joaquín Pan, 2, Mallorca, 184 Barcelona. De venta en todas las farmacias, droguerías y perfumerías. Repre. contacte Antonio Martorell, call: Soler 33, Santa Catalina, Palma.

Servicios de la Comp. Transatlántica de Barcelona

Linea de New-York, Cuba y México.—El día 25 Julio saldrá de Barcelona, el 26 de Valencia, el 29 de Málaga y el 31 de Cádiz al vapor directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto México.

Linea de Venezuela Colombia.—El día 10 Julio saldrá de Barcelona, el 11 Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz al vapor MONTEVIDEO directamente para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (Sancti Spiritus), Habana, Puerto Limón y Colon de donde saldrá el día 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga sus billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Caracas y para Guayana, Guayana y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello.

Linea de Filipinas.—El día 17 de Julio saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias al vapor ALIGANTE directamente para, Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ho Ilo y Manila trayendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires.—El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SANTIAGO directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias y Fernando Pó.—El día 2 de Agosto saldrá de Barcelona el vapor dos veces en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz directamente para Génova, Oran, Argel, Mazagán, Les Palmes, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Pó. Regreso de Fernando Pó el 2 de Agosto las escalas de anarise y de la península indicadas en el viaje de ida, en el viaje de vuelta.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por desahije de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Los viajeros pueden asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en las fletes de exportación.—Las mercancías de 30 por ciento en los fletes de determinados artículos. De acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La sociedad que de estos servicios tiene establecidos la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Ministerios que le sean encargados, y de la colocación de los artículos y su venta, como asimismo desean hacer los Exportadores.

Linea de Cuba y México.—El día 2 de Julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cebrina el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana el día 10 de la línea de Venezuela Colombia. Para más servicios y precios dirigirse á la oficina de ida y vuelta y también precios convencionales para el transporte de lujo.

Informes en Palma los señores Jaime M. Graada, S.º en C.º, Plaza Antonio Maura, número 4, Palma.

Auto-Garage Balear

de MIGUEL BESTARD Y VICH

Al lado del Teatro Balear Alquiler de autos Teléfonos 128 y 114

Se admiten autos de particulares para su guarda y limpieza.

Todo á precios módicos

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap alitre se troba més segur per metes es CUCHS y per donis bona colós y molta de gas a n'els infants malaltissos.

CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desaparèixen es CALLS, UYS DE POLL y ses demás DURESES de la peus.

PASTILLAS SUREDA.—Curan de n'el se TOSSINA, mantenan fresca se boca, agradable s'ale y evitan al fumados les molestias dels mals tabacans.

Sense FIGUES, BAR'S, ni cap LL'R'URA quedan ses seüyoretas que se reatan cada dia amb AIG'OXIGENADA SUREDA.

ES BRAGURS més ben perfeccionats y millors instruments de CIRUJIA, se troben a sa POTE'ALIA den SUR'ADA y LLITERAS.

De venta al por major.—Farmacia del seu preparador

Costa d' en Brosa número 9

PALMA DE MALLORCA

Callicida Lluch

Matacillos, ojos de callo y toda clase de durezas sin causar dolor ni molestia. Precio ínfimo. De venta: Casa Llanusa, San Nicolás 29 y en las Farmacias, perfumerías y droguerías.

La Flor de la limpieza

Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármol.

Modo de usarlo. agítelo bien el frasco; cójase un trapo empapándolo con el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.

De venta en todas las Droguerías. OJO CON LAS FALSIFICACIONES

Pedid l marca M. O' DONELL. Depósito: Plaza de la Constitución 118, segundo Palma.

HERPES - ESCROFULAS - TUBERCULOSIS

con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

La Sulfurina Jimeno

Es el de un activo y constituyente de esas enfermedades y en general de las humorales e infecciosas.—Par. el uso véase el proyecto

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real-1.